

**CONGRESO NACIONAL DEL ECUADOR****ACTA No.****Sesión** COMISION GENERAL

Fecha: Quito, Febrero 2, 1994

SUMARIO:

COMISION GENERAL PARA RECIBIR A REPRESENTANTES DE LA CONAIE DE LA UNE, DE LA FESE, DE LAS ORGANIZACIONES DE TELECOMUNICACIONES Y, DEL FRENTE UNITARIO DE TRABAJADORES.

INTERVENCION DEL DOCTOR LUIS MACAS. REPRESENTANTE DE LA CONAIE.

INTERVENCION DEL PROFESOR GUSTAVO TERAN, POR EL FRENTE POPULAR Y LA UNE.

INTERVENCION DEL SEÑOR FAUSTO DUTAN, DEL FRENTE UNITARIO DE TRABAJADORES.

INTERVENCION DEL SEÑOR ELVIS MOREIRA, REPRESENTANTE DE LA FESE.

INTERVENCION DEL SEÑOR LEONARDO TORRES, REPRESENTANTE DE FENE TEL.

CLAUSURA DE LA SESION.



CONGRESO NACIONAL DEL ECUADOR

ACTA No.

Sección: COMISION GENERAL

Fecha: Quito, Febrero 2, 1994

INDICE:

COMISION GENERAL PARA RECIBIR A REPRESENTANTES DE LA CONAIE, DE LA UNE, DE LA FESE, DE LAS ORGANIZACIONES DE TELECOMUNICACIONES Y, DEL FRENTE UNITARIO DE TRABAJADORES.	2
INTERVENCION DEL DOCTOR LUIS MACAS, REPRESENTANTE DE LA CONAIE.	2-3
INTERVENCION DEL PROFESOR GUSTAVO TERAN, POR EL FRENTE POPULAR Y LA UNE.	4-5-6
INTERVENCION DEL SEÑOR FAUSTO DUTAN, POR EL FRENTE UNITARIO DE TRABAJADORES.	6-7-8
INTERVENCION DEL SEÑOR ELVIS MOREIRA, REPRESENTANTE DE LA FESE.	9-10-11
INTERVENCION DEL SEÑOR LEONARDO TORRES, REPRESENTANTE DE FENETEL.	12
CLAUSURA DE LA SESION.	14

En la ciudad de Quito, a los dos días del mes de febrero de mil novecientos noventa y cuatro, bajo la Presidencia del Honorable Fernando Rosero González, se instala una Comisión General para recibir a representantes de la CONAIE, FESE, de las Organizaciones de Telecomunicaciones y del Frente Unitario de Trabajadores.-----

En la Secretaría actúan el abogado Abdón Monroy Palau y, el abogado Walter Santacruz Vivanco, Secretario y Prosecretario del H. Congreso Nacional, respectivamente.-
Concurren los siguientes señores legisladores:-----

COMISION DE LO CIVIL Y PENAL

H. ROSERO GONZALEZ FERNANDO
H. PALLARES SEVILLA MARCELO
H. LIMA GARZON MARIA

COMISION DE LO LABORAL Y SOCIAL

H. RODRIGUEZ VICENS ANTONIO
H. LEDESMA GINATTA JAVIER
H. NUÑEZ ARANDA ANGEL

COMISION DE LO TRIBUTARIO, FISCAL, BANCARIO Y DE PRESUPUESTO

H. MARUN RODRIGUEZ JORGE
H. ANDRADE CASANELLO ANTONIO
H. VELEZ NUÑEZ RUBEN
H. CASTELLO LEON JUAN

COMISION DE LO ECONOMICO, AGRARIO, INDUSTRIAL Y COMERCIAL

H. RIVERA MOLINA RAMIRO
H. BARROS RAMON JORGE
H. ZAMBRANO HIDALGO EITEL
H. FAYTONG VELASQUEZ WASHINGTON

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Señor Secretario, constate el quórum del Plenario.-----

EL SEÑOR SECRETARIO.- Del Plenario se encuentran presentes once legisladores, señor Presidente.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Al no existir el quórum reglamentario, no se puede instalar la sesión y, declaro una Comisión General para recibir a los señores representantes de los trabajadores, a los señores representantes de la CONAIE y, a los señores representantes de los estudiantes. Diputado Rodríguez...Después de la Comisión General pensaba anunciar que convoco para Plenario para mañana a las cuatro de la tarde. Estoy en Comisión General.... le agradeceré ocupar su curul. Hará uso de la palabra en representación de la CONAIE, el doctor Luis Macas.-

INTERVENCION DEL DOCTOR LUIS MACAS, REPRESENTANTE DE LA CONAIE. Señor Presidente del Congreso Nacional, señores legisladores aquí presentes, compañeros y compañeras dirigentes de las distintas organizaciones sociales, y populares aquí presentes, pueblo ecuatoriano en general: Aunque es impertinente hablar.....

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Punto de Orden. Diputado Salvador.-
EL H. SALVADOR MORAL.- Señor Presidente, este es un recinto sagrado de la democracia, señor Presidente, el pabellón Nacional está, le pido a aquel ciudadano que para dirigirse al Congreso se saque el sombrero, señor Presidente....-

INTERVENCION DEL DOCTOR LUIS MACAS, REPRESENTANTE DEL CONAIE.- Esta es la forma como los sectores dominantes nos quieren imponer todo, y lo vamos a demostrar que nosotros somos más patrióticos que los que hablan, somos muchos más. Se quiere hacer polémica, porque aquí hay que demostrar cuáles son definitivamente nuestros símbolos sagrados y cuales son nuestras indumentarias, y por eso nosotros venimos hasta aquí, y en esta ocasión para que escuche el señor legislador, pedimos el respeto la plurinacionalidad, el respeto a las culturas nacionales, nosotros no somos hijos del viento, nosotros no somos mezcla, somos auténticos de aquí de esta tierra, y por eso estamos aquí con más derecho todavía; nosotros los indios de este país, los indios de cualquier lugar del mundo nunca jamás nos hemos atrevido ni hemos faltado el respeto a que las personas tienen que sacarse su indumentaria o que tiene que sacarse la corbata, eso nosotros respetamos en absoluto. Señor Presidente del Congreso, con todo

el respeto que se merece este recinto y el pueblo ecuatoriano, nosotros hemos venido con un objetivo: Primero, señor Presidente, es el momento de que las instituciones democráticas del país se pronuncien frente a las últimas medidas que ha adoptado el Gobierno Nacional y que ha puesto en una verdadera crisis, en una verdadera inestabilidad, no solamente económica, sino política de este país; es deber de todos, es obligación de todo ecuatoriano, el defender los derechos elementales del pueblo, los derechos que nos asiste a todos los ecuatorianos: a los negros, a los mestizos, a los cholos y a los indios, estamos muriéndonos de hambre, señor Presidente, estas medidas a todos nos cae por igual y por eso venimos a decir, señor Presidente y señores legisladores, de que hay que legislar, hay que hacer algo por el pueblo, el pueblo no puede morir de hambre, el pueblo está aquí de pie, y esperamos que la Función Legislativa, en esta oportunidad, por lo menos en esta oportunidad, se pronuncie y sepa que las medidas adoptadas por el Gobierno, son inconstitucionales, y eso tiene que decir el Congreso Nacional, para eso tenían que estar aquí los diputados, desgraciadamente no están todos y por eso para muchos sectores, para los ecuatorianos pobres, no representan, y no son los verdaderos padres de la patria, como se califican. De tal manera que nosotros con el respeto de los legisladores que están aquí, es realmente para nosotros los que estamos aquí, para los que venimos a conocer el trabajo de la Función Legislativa, es sumamente penoso, a nosotros nos da lástima de que no haya quórum para trabajar en este recinto Parlamentario y por eso la alternativa está en el pueblo, señor Presidente, la alternativa está en los sectores populares y, por eso hemos dicho nosotros, desde las nacionalidades indígenas, nuestro Parlamento indígena se tiene que componer en el país, como alternativa a esta inoperancia de la legislatura, por eso queremos manifestar públicamente y decir que aquí estamos, señor Presidente, para obligar a que el Congreso Nacional alguna vez trabaje, labore, haga algo por el pueblo. Finalmente, señor Presidente, creemos

que es importante de que el Ejecutivo a través de la Función Legislativa revea estas medidas, son medidas criminales, señor Presidente, a dónde más se puede exigir que el pueblo se sacrifique y se siga sacrificando, creemos que todos tenemos conciencia, señor Presidente, ustedes que están aquí, nosotros que estamos en el campo, señor Presidente, por favor aquí hagamos algo esta vez y salvemos la patria, pero con honestidad y en realidad haciendo valer nuestra voz y nuestra lucha. Compañeros aquí presentes, invitamos a todos, a los hombres honestos, a los hombres que luchamos por mejores días, a las amas de casa, a la juventud, organicémonos en bases, organicémonos en comités en comunas y en cooperativas, para levantarlos y demostrar que el pueblo también si tiene la palabra y tiene alternativas para el pueblo. Muchas gracias, señor Presidente.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE.- A continuación hará el uso de la palabra el profesor Gustavo Terán, por el Frente Popular y la UNE.-----

INTERVENCION DEL PROFESOR GUSTAVO TERAN, POR EL FRENTE POPULAR Y LA UNE. Señor Presidente del H. Congreso Nacional, señores diputados, distinguidos compañeros y dirigentes de las Organizaciones sindicales, campesinas, indígenas, estudiantiles, populares de nuestra Patria. Sin antes agradecer la gentileza de este espacio democrático que nos brinda para exteriorizar el pensamiento del pueblo frente a la nueva arremetida del Gobierno neoliberal, quisiera señalar, señores diputados, que las organizaciones y el pueblo se encuentran aquí presentes para hacerles un llamado amplio, democrático, patriótico, a que vosotros os suméis a este lucha de las organizaciones populares del país y del pueblo ecuatoriano. La patria de Montalvo de Alfaro de Bolívar, de Rumiñahui y Atahualpa, la Patria de Milton Reyes, Rosita Paredes y de los once millones de ecuatorianos, se encuentran amenazada por el imperio norteamericano, se encuentra amenazada por el Frente Monetario Internacional, se encuentra amenazada por la Banca Internacional que está imponiendo a través de este Gobierno vende patria, la política neoliberal de más

hambre, de más miseria, de más empobrecimiento para los dueños y herederos de este Ecuador. Señores diputados, venimos a decirlos que este pueblo ya no soporta más estas medidas y esta política de unificación salarial: el nuevo paquete de medidas económicas, el alza de los combustibles, la arremetida a los sectores populares, los carcelazos las cancelaciones, nada nos doblegará a los patriotas que queremos a nuestra patria para defender la soberanía nacional, para defender el pan de nuestros hijos, para defender esto que nos corresponde, y queremos hacerles un llamado público, no solamente para que se sumen con el pronunciamiento, sino que seamos coherentes de lo que pensemos, decimos y hacemos y, por eso la pregunta al pueblo ecuatoriano, para qué tanta disputa en el Parlamento ecuatoriano, para la autoprorroga, acaso no será los partidos que están representando los intereses del Gobierno, que les interesa autoprorrogarse, para impulsar éstas y más medidas económicas en contra del pueblo ecuatoriano, seguro que sí, y por eso nosotros estamos impulsando la oposición popular en primer lugar, señor Presidente, para expresarle nuestra inconformidad y plantear la inconstitucionalidad de esta malhadada ley, que afecta a la economía popular. En segundo lugar, estamos manifestando nuestro criterio de ecuatorianos, la oposición frontal a lo que signifique la política privatizadora de las áreas estratégicas de la economía y de las áreas sociales, estamos planteando la aprobación de la Ley Agraria, planteada por los compañeros organizado por la CONAIE, los compañeros campesinos pobres, quienes generan la riqueza en el campo, estamos planteando la devolución de los profesores de la educación, de los sesenta y dos maestros ecuatorianos, que hemos sido privados del derecho al trabajo y el derecho a la vida, se han cancelado a setenta y dos maestros y dirigentes de la Unión Nacional de Educadores, por el único delito de defender en esta patria, la gratuidad de la esperanza, y oponernos a la privatización de la educación, de defender una mejor economía de los maestros, este es el delito que hemos cometido y, al pueblo ecuatoriano, que les volvemos los maestros la esperanza, el movimiento popular,

de la lucha de las organizaciones, que nos respaldaron, de compañeros diputados patriotas, quienes respaldaron a esta lucha que la seguimos y nada detuvo la organización de los maestros, ni la suspensión de sueldos, ni los carcelazos que hasta el momento siguen mis compañeros en la Provincia del Guayas y que mandamos su libertad, ni las cancelaciones de setenta y dos maestros, ni la ley de Movilización, ni los asesinatos orquestados por este Gobierno, en contra de dos destacados maestros que ahora son los héroes, del Magisterio ecuatoriano y del pueblo en su conjunto compañeros; planteamos el respeto a la tarifa estudiantil y planteamos el respeto a la Constitución de la República, la vigencia de la Comisión de Alza Salarial; que aún no se ha practicado en el país, a partir de enero del noventa y cuatro. Finalmente, señor Presidente, queremos dejar pública la constancia de nuestro reconocimiento a aquellos diputados honestos que se han pronunciado en defensa del pueblo ecuatoriano, en la condena de las medidas económicas desatadas por un Gobierno; existen también diputados patriotas y demócratas y llamados también a que se incorporen a estos pronunciamientos. Finalmente, queremos dejar constancia pública, que nos hemos trazado un objetivo, un objetivo compañeros; que ni la cárcel, ni la muerte detendrá esta lucha del pueblo ecuatoriano, hasta alcanzar la derogatoria de las medidas económicas, principalmente del alza de precios de los combustibles; queremos dejar constancia de nuestra inconformidad y, el pronunciamiento cierto por todo este tipo de violaciones a la Constitución de la República y a los derechos humanos, debería llamarse al Presidente de la República y al Frente Económico a un enjuiciamiento del Congreso ecuatoriano y estaremos respaldando el pueblo en su conjunto. Muchas gracias, señores diputados, muchas distinguidas representaciones.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Hará el uso de la palabra a continuación el señor Fausto Dután, del Frente Unitario de Trabajadores.-----

INTERVENCION DEL SEÑOR FAUSTO DUTAN, DEL FRENTE UNITARIO DE TRABAJADORES.- Señor Presidente del Congreso, compañeros dirigentes de la CONAIE, de la UNE, de la FECE, de las

Organizaciones de Telecomunicaciones, del Frente Unitario de los Trabajadores. Señores diputados, quiero en primer lugar, expresar el reconocimiento de la presencia de ustedes aquí, porque creo que ese es el papel de los diputados, el escuchar al pueblo ecuatoriano, no solamente en la época de campañas electoras, sino fundamentalmente, cuando se están dando golpes agresivos al pueblo, como en el día de hoy, se ha dado por parte del Gobierno, a aquellos diputados que nos han demostrado total solidaridad, a la CONAIE, con el compañero Lucho Macas, y nuestro rechazo a las actitudes de retrogradadas de aquellas personas que se sienten dueñas de este país, y que piensan que estas tierras son sus latifundios, esta es la tierra nuestra, de los ecuatorianos y de muchos hermanos indígenas. Señores diputados, señor Presidente, un golpe fatal se ha dado al pueblo ecuatoriano, se pretende profundizar el neoliberalismo, estas medidas adoptadas por el régimen, no es una medida tradicional, parecida a las demás, ésta también quiero decir a mis compañeros trabajadores, no se trata de compañeros de una medida más del incremento del precio de los combustibles, hoy se trata de la profundización del neoliberalismo, hoy se trata compañeros de desaparecer del único recurso económico que cuenta el país, atrás de esto, se esconde atrás de esta mascarada de los fanáticos neoliberales, se esconde la privatización definitiva del petróleo ecuatoriano, por eso es que ellos que conocen bien de la Ley que nos privaticen, van a perder como también el Estado va a perder, las regalías, hoy pretenden completar ellos incrementando de la manera desmesurada, el precio de los combustibles, y también en este mismo decreto se señala que esto durará hasta el mes de abril y que luego el precio dejará de ser fijado por el Ejecutivo, para pasar a formar parte de los incrementos que se fijen en la oferta y la demanda del mercado internacional, es decir, hasta el mes de abril podremos decir que tenemos petróleo, ecuatorianos, que sirve a los consejos provinciales, municipios, universidades todo lo que significa ingreso para nosotros, después de ello estarán los monopolios transnacionales los que fijen los precios del petróleo para los ecuatorianos, entonces es algo distinto compañeros, por eso que se juega con

nuestra lucha, la vida o la muerte de compañeros trabajadores. A esta actitud neoliberal, a este modelo de muerte, indudablemente se han sumado todas las cadenas de agresiones contra el pueblo, el hambre, el congelamiento de los salarios, la discriminación de los pueblos y nacionalidades indígenas, la tortura, los asesinatos que continúen existiendo, la privatización de las empresas, el despido masivo de nuestros compañeros trabajadores del sector público. Acaso no nos dijeron que con los despidos y con las privatizaciones iban a solucionar el problema del país, y ustedes ven que continúa exactamente con medidas agresivas, como los incrementos de los precios de los combustibles; y si hoy no nos paramos, y si hoy defendemos la patria, la dignidad, la democracia, compañeros, mañana subirán los precios de los pasajes, mañana subirán las tarifas de los servicios públicos, mañana nos pondrán nuevas cadenas, por eso compañeros, se trata de la lucha del pueblo, pero también de ustedes señores diputados y de todos los patriotas, no solamente de los obreros y los campesinos, hoy se está afectando incluso a las empresas que trabajan con capitales nacionales porque mañana o pasado de manera tajante agudizará la represión económica, mañana o pasado se crearán nuevas empresas, habrá más desempleo, entonces es un problema nacional, por eso que hemos convocado a todos, sin discriminación a aquellas personas que no han sido favorecidas y al pueblo en este Gobierno, a luchar juntos, a levantar la protesta juntos, nosotros en un sólo puño, estudiantes, indígenas, campesinos, obreros, nos hemos propuesto a derogar esta nefasta medida de la muerte del pueblo ecuatoriano, de una serie de acciones como durante el día de hoy se está realizando; mañana histórico para nacional del pueblo ecuatoriano por veinticuatro horas, el día viernes la movilización del Magisterio, la próxima semana las acciones de lucha de los campesinos y de los indígenas, el nueve la marcha nacional de cacerolas vacías y del hambre, y luego estaremos levantando: más acciones pero aquí compañeros no vamos a permitir definitivamente de que nos maten de rodillas, vamos a luchar de pie, con la frente en alto contra los fanáticos neoliberales compañeros, y por eso les pedimos a los señores diputados, que actúen con sentido

patriótico, es necesario el enjuiciamiento inmediato a aquellos neoliberales, que el Ministro de Finanzas, debe irse a su casa, esta no es su empresa....El Ministro de Energía y Minas, el Ministro de Trabajo que está bloqueando nuestro reclamo que ha impedido la manifestación de los trabajadores, también tiene que irse a su casa. En relación con ustedes, señores diputados, también que nos apoyen a la movilización nuestra; queremos también pedir para terminar la inmediata libertad de nuestro compañeros detenidos, no podemos ni se puede admitir que un país en donde todo el mundo se llena la boca en nombre de la democracia que le impida la justa voz de un pueblo con puño en alto y que le impida con bala, con bombas lacrimógenas y con represión de los señores policías, que ellos también son pueblo. Entonces compañeros, para terminar pedimos que todas las clases del pueblo se unan a esta lucha, se pronuncien y no solamente en estas elecciones, ojalá que el Congreso vuelva a ser la tribuna de la democracia, la tribuna de la denuncia, y de la honestidad. Muchas gracias.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor Elvis Moreira de la Federación de Estudiantes Secundarios del Ecuador.-
EL SEÑOR ELVIS MOREIRA. REPRESENTANTE DE LA FESE: Señores miembros de la Mesa Directiva, señor Presidente Encargado del Congreso Nacional, señores diputados y todos presentes. Yo quisiera iniciar manifestando lo que en este momento es notable, la presencia, mejor dicho, la falta de la mayoría de los diputados que aparentemente fueron elegidos por el pueblo, diputados que se llenan la boca diciendo que son representantes de los campesinos, de los maestros y de los estudiantes, y creemos nosotros a los que hacemos nuestro pedido, que sentimos hambre, que sentimos la necesidad de tener techo, de tener pan y morir con desnutrición al derecho, aquellos indígenas que necesitan de una ley que sea aprobada para que puedan ellos producir adecuadamente, aquellos trabajadores que necesitan de que sean estabilizados en las empresas, para que no sean despedidos como cualquier perro, con cualquier persona como hasta el momento se pretende hacer. El pueblo ecuatoriano ha notado esta situación, el pueblo ecuatoriano nota que el Congreso no

cumple lo que tiene que cumplir, se dice también que es la casa del pueblo, pues aquí estamos nosotros: Los estudiantes, los obreros, los indígenas y todo el pueblo ecuatoriano que el día de hoy se han volcado a las calles a luchar por la vida y por la unidad que ha sido evidentes el día de hoy, y de aquí en adelante serán mantenida nuestras jornadas de lucha. En qué condiciones nos preguntamos como estudiantes, como futuro de la patria, deberíamos ser el presente. ¿Que esperamos del Congreso, cuando hay proyectos de los indígenas para mejorar la producción agrícola en el país. ¿Que esperamos del Congreso cuando un proyecto de trabajadores para estabilizar la producción del país, para desarrollar económica y productivamente el país?. ¿Que esperamos de los señores diputados de este proyecto, cuando hay un proyecto de los estudiantes universitarios, cuando se habla de la Ley Reformativa de la Ley de universidades y escuelas politécnicas?. ¿Qué esperamos los estudiantes secundarios cuando también tenemos presente un proyecto de ley que exige el 50% de la tarifa estudiantil?, nos damos cuenta que todo esto son planteamientos propios nacidos de las necesidades de todos aquellos que hoy estamos en la lucha, propuestas que no tienen eco aquí en el Parlamento, propuestas que necesariamente tienen que ser empujadas en medio de la lucha, en medio del combate, y hoy es una muestra palpable. Ante esto, nosotros queremos también señalar que este Parlamento, aquí, deberían estar personas que verdaderamente representen al pueblo, aquí tendrían que estar los indígenas sentados en las curules, tienen que estar los maestros, los obreros, los campesinos, los estudiantes, ¿por qué no?. Aquellos que sí sufrimos las consecuencias del último paquetazo, del último garrotazo económico que este Gobierno nos ha implantado, y pretendiendo que nadie reclame y que todo el mundo se muera de hambre, lamentablemente eso es lo que nos dice nuestro señor Vicepresidente de la República. Nosotros manifestamos, señores diputados, que el pueblo no aguanta más, el pueblo está indignado y, el pueblo espera de ustedes, de que ustedes respondan para lo cual fueron elegidos; el pueblo exige de ustedes que aprueben estos proyectos, el pueblo exige

de ustedes que aprueben estos proyectos, el pueblo exige de ustedes que asuman con responsabilidad el papel que les compete y, el pueblo exige, que además el pueblo tiene la palabra, y por eso vamos a seguir manteniendo esta lucha en todo el país, y nosotros los estudiantes secundarios, como jóvenes de nuestra patria, como presente que sufrimos todos lo mencionado, los manifestamos también; queremos de ustedes que el día de mañana se pronuncien por los campesinos, por los trabajadores, por los estudiantes, y por todo aquello que represente este país, queremos que se pronuncien ustedes, de lo que significa esta crisis económica, que se pronuncien por el clamor de todo el pueblo ecuatoriano, que se suprima las medidas económicas en el acto, que se pronuncien por toda la pobreza y la miseria que estamos viviendo la juventud y el país, y que hasta el momento no tiene eco en este país, señores diputados. Quiero terminar señalando, que es lamentable que el Gobierno se enfrente a los estudiantes por medio del aparato represivo, disparando al cuerpo, encarcelando a jóvenes que son el futuro de la patria, golpeándoles, torturándoles, persiguiéndolos, y una serie de situaciones, ésto me parece que no es digno de ninguna personalidad que está en la Presidencia, no es digno de nadie que ésta en el Poder del Estado, y ha ganado porque el pueblo así lo ha decidido; no es digno, porque se está matando a un que también le puso a él en el Poder. Nosotros los estudiantes secundarios, a pesar de todas esas situaciones, nos vamos a declinar, hemos dicho nosotros, el día de hoy decidamos el Paro Nacional de estudiantes, universitarios y secundarios, y antes de este paro, una jornada combativa, y después de este paro, vamos a plegar a toda acción que realice el Frente Popular, la UNE Nacional de Educadores, el FUT, la CONAIE, no con las palabras, como parte de este pueblo, como también sentimos la crisis, como también estamos notificados de luchar junto a nuestro pueblo, al pueblo ecuatoriano, vamos a plegar a toda acción que sea necesaria para que el alza de la gasolina sea derogada, porque la crisis económica se enrumbe en beneficio de todo el pueblo ecuatoriano, para que se enrumbe el gobierno en beneficio social, en

beneficio del pueblo; ese es el planteamiento que hacemos los estudiantes secundarios y pedimos y exigimos de todos ustedes, en unión de todos los compañeros que estamos aquí presentes, que esto tiene que ser una realidad en este momento, que así lo vamos a mantener en la lucha que vamos a seguir realizando. Muchas gracias.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Finalmente tiene el uso de la palabra el señor Leonardo Torres, por FENETEL.-----

EL SEÑOR LEONARDO TORRES, REPRESENTANTE DE FENETEL.- Señor Presidente Encargado del Congreso Nacional, honorables legisladores, señores Presidente de la CONAIE, compañeros de la UNE, compañeros del FUT, compañeros del Frente Popular, de las diferentes organizaciones populares que se handado cita en el Congreso Nacional. El Gobierno nos habla de que trata de reinvidicar la política de este país, de qué tipo de política nos pueda dar el Gobierno, si es el primer solapador de incorrecciones al interior de la nación, la denuncia que nosotros hicimos públicamente ante los medios de comunicación colectiva, acogida por la Contraloría General de la Nacional, en donde denunciemos hechos de corrupción, y en lugar de tener la bienvenida por parte del Presidente de la República o en los sectores del Gobierno, porque lo estamos ayudando a corregir un grave mal en este país, que es la corrupción, trae como consecuencia el despido de los denunciantes, echando y haciendo tabla raza de la Constitución Política del Estado, que habla del derecho de petición. A dónde está aquel ciudadano que en su campaña electoral habló de las manos limpias, habló de la honestidad, de la corrección en sus acciones; a dónde está ese ciudadano, aquel que se razgaba las vestiduras en las plazas y calles del país, hablando de la honestidad y de tratando, según él, de reinvidicar al pueblo; a dónde se ha metido este ciudadano, acaso no se dan cuenta ustedes, señores legisladores, que lo único que empujan estas medidas económicas, es hacer traspasar los límites de la pobreza del pueblo y así ingresar en la miseria lacerante que está corroyendo otras naciones. Acaso quieren que pase lo de Argentina, lo de la escuela del Perú, y le mano de ustedes, señores legisladores, aquellos que

siempre hablan en cualquier tribuna, de ser los representantes del pueblo, están las decisiones, tenemos que dejarnos imponer por parte de una especie de dictadura civil, impuestos, cuando ustedes son los encargados de legislarnos; acaso tenemos que someternos a todo lo que diga el gran patrón en el Gobierno, también ustedes son deliberantes, opinen, hablen, así como está hablando el pueblo en las calles, así como están hablando las organizaciones populares en los diferentes sectores del país; nos hablan de modernización del Estado, nos dicen de la reducción del tamaño del Estado, cientos de trabajadores de las telecomunicaciones, en diferentes áreas, en el sector público, se han retirado, y ustedes, creen, señores legisladores y pueblo en general, que aquellos trabajadores han sido pagados en sus indemnizaciones, ahí tenemos, compañeros, aún esperando. De qué tratamiento habla este Gobierno, si por un habla de la reducción del Estado, y por otro lado ingresan muchas y muchas personas a la administración pública; si hablan de una austeridad en el gasto público, y por el otro lado festinan en viajes, banquetes y en grandes derroches los recursos del Estado. A dónde está la coherencia que se habla en este país; por eso estamos aquí y por eso consta en la plataforma de lucha, el reitegro de los ocho compañeros despidos al interior de EMETEL, por denunciar los actos de corrupción de este Gobierno, por eso están aquí sentados en este Congreso Nacional, los indígenas, los maestros, el FUT, los sectores representativos de este país, para decirles, señores legisladores, que la situación es muy grave; asómense por la ventana en algún vehículo interprovincial y, se podrán dar cuenta la conmoción que vive la nación, es realmente grave, solamente ustedes y su criterio de patriotismo y de servicio a la nación, puede hacer cambiar esta posición. Señores, les repetimos y reiteramos que, nosotros como organismos representativos en este país, como representantes de los diversos sectores populares, poblacionales, campesinos, indígenas, maestros, estudiantes, obreros, estamos en pie de lucha y seguiremos trabajando para que rectifiquen las políticas dictadas por este Gobierno, política malsana, política mentirosa,

porque no saben corregir los propios males que están dentro de la misma administración pública. Muchas gracias.

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Después de haber escuchado las diferentes ponencias, en la tarde de hoy, clausuro la Comisión General, señor Secretario, con fecha jueves trece de enero del presente año, convoqué a los honorables legisladores a una sesión ordinaria para el día martes primero de febrero del presente año, no existió el quórum reglamentario para continuar con el Congreso Extraordinario; el día miércoles, el día de ayer, tampoco existió el quórum reglamentario para continuar con el Congreso Extraordinario. Constate el quórum, señor Secretario, para reinstalar la Sesión Ordinaria del Congreso Extraordinario.-----

EL SEÑOR SECRETARIO.- Con usted, señor Presidente, están en la sala diecisiete legisladores. No hay quórum para Congreso Extraordinario.-----

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Honorables legisladores, el Congreso Nacional no puede sufrir estancamientos, el Congreso Nacional debe continuar su tarea legislativa, también deben concurrir, como en efecto lo hemos solicitado al Frente Económico, para conocer los motivos por los cuales se han decretado las últimas medidas que han atentado al pueblo ecuatoriano. En virtud de ello y, para dar paso a la tarea legislativa del Congreso Nacional e impedir su estancamiento, clausuro el Congreso Extraordinario y a la vez confirmo la convocatoria al Plenario de las Comisiones Legislativas Permanentes, decretada por el Presidente titular. Samuel Belletini, para el día de mañana jueves, tres de febrero a las cuatro de la tarde, donde el señor Samuel Belletini, en calidad de Presidente titular del Parlamento, continuará presidiendo las sesiones del Congreso Nacional. Gracias, señores diputados.---

II

EL SEÑOR PRESIDENTE.- Da por concluida la Comisión General a las 18h05.-----

Abogado Fernando Rosero González
DIPUTADO PROVINCIAL DEL GUAYAS

Abogado Abdón Monroy Palay
SECRETARIO DEL H. CONGRESO NACIONAL

Abogado Walter Santacruz Vivanco
PROSECRETARIO DEL H. CONGRESO NACIONAL

ARCHIVO

GAV/mb1